

Zeitschrift:	Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile
Herausgeber:	Spitex Verband Schweiz
Band:	- (2018)
Heft:	4
Rubrik:	Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Poser un regard transversal sur les soins à domicile»

Pierre Salvi siège depuis plus d'une année au sein du comité d'Aide et soins à domicile Suisse. Président d'ASANTE SANA, la prévention, l'aide et les soins à domicile de l'est vaudois, et vice-président de l'Association vaudoise d'aide et de soins à domicile (AVASAD), cet ancien syndic de la ville de Montreux tire un premier bilan de son engagement pour l'ASD au niveau national.

Magazine ASD: Quelles ont été vos motivations pour intégrer le comité d'Aide et soins à domicile Suisse?

Pierre Salvi: C'est pour moi l'occasion d'occuper un poste qui me permet de poser un regard transversal sur les questions liées à l'Aide et soins à domicile (ASD). Je suis actif au niveau régional, cantonal et désormais également national. Avec mon ancrage sur le terrain en tant que président d'ASANTE SANA, je perçois les défis quotidiens du personnel. C'est une réalité dont je peux me faire le porte-voix au sein du comité d'Aide et soins à domicile Suisse. L'ASD Suisse me permet d'un autre côté de prendre conscience en détail des enjeux nationaux auxquels est confrontée notre branche. Ces différentes approches se complètent, c'est cette complémentarité qui m'a d'abord intéressé dans ce poste.

Vous parlez d'enjeux d'envergure nationale. Quels sont les sujets qui occupent actuellement le comité d'Aide et soins à domicile Suisse?

Le rôle de ce comité est de se projeter dans l'avenir. Lorsqu'il s'agit de penser les solutions pour gérer au mieux le vieillissement de la population, par exemple, on remarque que l'Aide et soins à but non lucratif est à la pointe sur de nombreux sujets, comme c'est le cas avec l'outil d'évaluation RAI (Resident Assessment Instrument). Les défis à relever fluctuent également entre les différentes régions de la Suisse: le Tessin a beaucoup affaire à la concurrence venue d'Italie; concernant le financement des soins, la Suisse alémanique préfère laisser le lead aux communes alors qu'en Suisse romande ces questions sont souvent dans les mains du canton.

Est-ce que ces différences entravent parfois le travail que le comité doit mener en commun?

Non, au contraire. Il faut relever que ces différences apparaissent entre les cantons, et non pas uniquement selon les régions linguistiques. Ces divergences offrent une ri-



«L'Aide et soins à domicile est à la pointe sur de nombreux sujets.»

Pierre Salvi

Photo: ASANTE SANA

chesse dans les propositions de solutions. On s'inspire des meilleures pratiques et on se forge également ainsi des exigences de qualité grâce à un état des lieux d'envergure nationale. Œuvrer au sein de ce comité, c'est profiter également d'un bel esprit de travail et d'un respect mutuel, deux éléments essentiels pour avancer ensemble et tirer à la même corde.

En une année au sein du comité, quel projet vous a interpellé en particulier?

La campagne nationale d'image illustre bien la nécessité de travailler d'un commun accord sur l'ensemble du territoire helvétique. Il faut que le même message soit donné de concert afin de renforcer l'image d'un service d'utilité publique fort et de qualité. D'autres sujets méritent d'être valorisés de manière coordonnée. Les soins palliatifs en sont un excellent exemple. Ce domaine a évolué très rapidement: ce sont désormais des soins où l'on anticipe les besoins de la personne en fin de vie. Des actions coordonnées au niveau suisse permettent d'ancrer ces nouvelles pratiques.

Markus Birk a également rejoint le Comité d'Aide et soins à domicile Suisse en 2017. Dans le prochain numéro, il exposera lui aussi le bilan de sa première année au sein du Comité.

L'assemblée annuelle et un débat sur la LiMA

red. Le 24 mai dernier, après la date limite de rédaction du Magazine ASD 3/18, l'Assemblée des délégués a eu lieu à Berne rassemblant plus d'une centaine de représentants des associations cantonales d'Aide et de soins à domicile. Une fois le programme annuel et les projets en cours passés en revue, des experts ont tenu une table ronde sur un sujet brûlant d'actualité: le financement du matériel compris dans la Liste des moyens et appareils (LiMA). En fin de compte, experts comme délégués étaient tous d'accord sur un point: la décision du Tribunal administratif fédéral n'a entraîné jusqu'alors que des coûts supplémentaires, c'est pourquoi il s'agit de prendre rapidement des mesures.

Le rapport annuel d'Aide et soins à domicile a également su faire l'unanimité. Il est désormais disponible en téléchargement ou peut être commandé en version papier sur la boutique en ligne d'Aide et soins à domicile Suisse.

⇒ www.spitex.ch/publications

⇒ www.spitex.ch/shop

Baisse des contributions jugée inacceptable

red. Le 4 juillet dernier, le Conseil fédéral a publié son rapport d'évaluation tant attendu sur le régime de financement des soins. Selon ce rapport, les assurances maladie réduiront leur contribution au financement de l'Aide et soins à domicile (ASD) de 3,6%. L'ASD Suisse a immédiatement indiqué dans un communiqué de presse qu'il s'agissait d'une réduction inacceptable. Pour l'Aide et soins à domicile Suisse, cette décision est incompréhensible car elle contredit la politique privilégiant les prises en charge ambulatoires aux hospitalisations. Le Département fédéral de l'intérieur (DFI) soumet actuellement à la consultation les modifications de cette ordonnance sur l'assurance maladie obli-

Une journée nationale à la pointe de l'innovation

red. Avec le slogan «l'Aide et soins à domicile toujours à la pointe», la journée nationale d'Aide et soins à domicile à but non lucratif du premier septembre sera l'occasion pour les services d'ASD de se présenter à la population au travers d'une multitude d'activités axées sur l'innovation et les nouvelles technologies.

L'Aide et soins à domicile de Brig ont trouvé une idée plutôt originale pour marquer les esprits. Organisée le 8 septembre pour des questions de logistique, la journée que le service d'ASD propose se déroulera au Simplon-Center de Brig où une pièce est complètement aménagée pour être visitée entre 10h et 16h en costume de simulation de vieillesse. Avec des lunettes diminuant la vision et des habits spéciaux rendant certains mouvements difficiles, les visiteurs pourront se mettre un instant dans la peau d'une personne âgée pour mieux comprendre son quotidien. Les services d'Aide et soins à domicile de Brig espèrent ainsi sensibiliser les curieux au risque de chute qui augmente avec l'âge.



Ce costume simule les effets du vieillissement. Photo: SD&C / www.sdx.de

Pour connaître les activités organisées dans votre région, consultez les médias ou les sites internet des services d'ASD locaux.

Planet Santé Live annonce sa troisième édition

red. La troisième édition de Planète Santé live aura lieu du 4 au 7 octobre 2018. Ce salon de santé innovant et original se destine au grand public et réunit les plus grandes institutions et la plupart des acteurs de santé de Suisse romande pour proposer quatre jours d'expérience, d'émotion, d'interactivité afin d'aborder autrement les questions de santé. En parallèle d'un vaste programme de conférences, un parcours d'animations et une multitude de tests seront proposés aux visiteurs de tous âges par les plus grandes institutions et la plupart des acteurs de santé de Suisse romande.

gatoire à laquelle peuvent participer les cantons, les partis politiques, les associations faîtières des communes, des villes et des régions de toute la Suisse, les associations faîtières de l'économie et les acteurs intéressés. Cette consultation court jusqu'au 26 octobre de cette année. Aide et soins à domicile Suisse et les associations cantonales d'ASD se mobilisent pour faire connaître leur opinion lors de cette consultation afin d'expliquer en détail pourquoi cette réduction de 3,6% des cotisations d'assurance maladie s'avérera inefficace.

Le Magazine ASD 5/2018 abordera le régime du financement des soins dans son dossier principal et traitera avec intérêt ce rapport d'évaluation.

⇒ www.spitex.ch

⇒ www.planetesante.ch/salon